
香港文匯報訊（記者 陳旻 南京報道）花70
萬元人民幣保錄港大，剛上1年被清退，短短
兩天連續衝上熱搜，成為社會熱點。12月10
日，留學機構偽造材料導致學生被香港大學退
回，南京市棲霞區市場監督管理局仙林分局對
此立案調查。該分局局長段聯國表示，一經查
實機構偽造相關的入學證書，會將案件移交公
安機關進行處理。

機構收70萬元為學生保錄取
2022年春節後，南京李女士與南京索沃留學

中介機構簽訂了《香港本科高端 VIP申請服務
合同》，委託索沃全權為上高中二年級的女兒

申請香港大學本科，並支付了25萬元（人民
幣，下同）定金。根據索沃教育機構的要求，
李女士向他們提供了孩子的戶口簿、身份證和
護照等申請資料。
索沃教育機構的辦公場所醒目地宣傳「低分

高錄 全球名校直通車」。對此，李女士深信不
疑，她說，「中介告訴我，他們有海外名校資
源，我當然願意給孩子最好的教育。」

偽造國際學生文憑與IB成績單
2022年12月，李女士收到中介發來香港大學

錄取通知書，全家歡天喜地。經過查詢，錄取
是真實的，李女士痛快地付清45萬元剩餘申請

服務費。
2023年8月也就是在其女兒來港入學前，李

女士收到留學中介寄來的兩頁英文材料，李女
士稱：「我根本不知道那是什麼，就沒當回
事。」出事後才知道，那兩頁紙竟然就是留學
中介直接偽造的女兒國際學生文憑與 IB成績
單。

家長要求機構賠償200萬元遭拒
今年10月，港大查出李女士女兒入學申請IB

成績為造假，直接作退學處理。她找到中介機
構討要說法，被退還70萬元中介服務費。但李
女士認為如果女兒不符合香港大學的入學條

件，中介應該提前告訴她，而不該私下為孩子
偽造美國高中的身份和IB成績。她要求機構賠
償200萬元，遭到拒絕。
南京市棲霞區市場監督管理局仙林分局表

示，此案涉及三個問題，一是 IB證書的真偽
性；二是是否涉嫌欺詐消費者，隱瞞香港大學
招生基本條件；三是涉及合同糾紛。
目前南京市棲霞區市場監督管理局已對南京

索沃企業管理有限公司涉嫌欺騙消費者進行立
案調查。市場監督管理局在立案後，將依法進
行調查取證、行政處罰和整改複查等工作。做
出初步認定後，決定移交司法機關或公安機
關。

內地生涉假學歷遭港大退回事件 南京市監局立案調查

受益大陸5G產業爆發和AI產品需求發力香港文匯報訊（記者 賀鵬飛、特約通訊員 宋任翔 昆山

報道）「今年不管是銷售也好，還是利潤和繳稅也好，都

是創紀錄的，其中利潤增長將近一倍。」在位於江蘇昆山

的台資PCB（Printed Circuit Board，印製電路板）龍頭企

業滬士電子股份有限公司，副總經理李明貴興奮地說，受

益於AI產品需求發力，公司訂單大幅增加，為此決定在昆

山加碼投資50多億元（人民幣，下同）擴充高端產能。
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香港文匯報訊 據新華社報道，記者從
山西省和順縣聯合調查組了解到，公安機
關已對「卜某走失被找回」事件中涉嫌犯
罪問題立案偵查，並對涉案人員採取刑事
強制措施。

因精神異常在多家醫院接受治療
根據和順縣聯合調查組通報，現年45歲
的卜某2008年碩士研究生畢業後至2011年
期間，因精神異常多次在多家醫院接受治
療。2011年5月26日，從晉中市榆次區家
中走失。2011年8月，和順縣青城鎮土嶺村
石疊村組村民、78歲的女性郭某在土嶺村
附近發現卜某，且有精神異常表現，數日
後由土嶺村男性村民、46歲的張某（男，
漢族，現年46歲）帶回家中，並育有子
女。

尚未發現卜某被拐賣線索和證據
關於是否涉嫌強姦問題，經查，張某明

知卜某患有精神疾病，仍與其發生關係並

生育子女，涉嫌犯罪，已被公安機關採取
刑事強制措施。
關於是否涉嫌拐賣婦女問題，經走訪青
城鎮土嶺村石疊村組及周邊村村民，2011
年7月至8月間，卜某曾獨自在青城鎮土
嶺村石疊村組及周邊多個村停留 10 餘
天，有精神異常表現。截至目前，尚未發
現卜某被拐賣的線索和證據，公安機關仍
在深入調查。
關於是否涉嫌非法拘禁等問題，經走訪
石疊村組多位村民，卜某在村生活期間，
精神疾病症狀明顯，但也常獨自外出購買
零食，未發現其離村出走的情況。是否涉
嫌非法拘禁及其它違法犯罪，公安機關正
在進一步調查。
對其它涉嫌違法犯罪、失職失責等問
題，和順縣將依法依規嚴厲懲處，後續調
查情況及時通報。目前，卜某已住院治
療。對卜某及其子女，和順縣將積極開展
幫扶救助。後期根據案件處理情況，依法
確定其子女的監護責任。

香港文匯報訊 據中新社報道，記者
從最高人民法院獲悉，12月10日，河
北省唐山市中級人民法院公開宣判中國
光大集團股份公司原黨委書記、董事長
唐雙寧貪污、受賄一案，對被告人唐雙
寧以貪污罪判處有期徒刑五年，並處罰
金人民幣二十萬元，以受賄罪判處有期
徒刑十年六個月，並處罰金人民幣一百
一十萬元，決定執行有期徒刑十二年，
並處罰金人民幣一百三十萬元；對唐雙
寧犯罪所得財物及孳息依法予以追繳，
分別返還被害單位或者上繳國庫。

經審理查明，2003年4月，被告人唐雙
寧利用擔任中國人民銀行銀行監管一司司
長職務上的便利，將其保管、使用的價
值人民幣301.5萬元公共財物據為己有。

斂財逾千萬元
2000年至2017年，被告人唐雙寧利
用擔任中國人民銀行銀行監管一司司
長，中國銀行業監督管理委員會黨委委
員、副主席，中國光大集團股份公司黨
委書記、董事長，中國光大銀行股份有
限公司黨委書記、董事長等職務上的便

利，為有關單位和個人在職務調整、貸
款獲取等事項上提供幫助，非法收受財
物共計人民幣1,102萬餘元。
法院認為，被告人唐雙寧的行為構成

貪污罪、受賄罪，數額均特別巨大，應
依法懲處。鑒於唐雙寧到案後如實供述
罪行，主動交代辦案機關尚未掌握的貪
污事實和部分受賄事實，所犯貪污罪構
成自首，認罪悔罪，積極退贓，贓款贓
物及孳息已全部追繳，對其所犯貪污罪
可減輕處罰，所犯受賄罪可從輕處罰。
法庭遂作出上述判決。

香港文匯報訊 據中新社報道，最高
人民檢察院10日通報農業農村部原黨
組書記、部長唐仁健涉嫌受賄一案進
展。最高人民檢察院日前依法以涉嫌受
賄罪對唐仁健作出逮捕決定。該案正在
進一步辦理中。
公開簡歷顯示，唐仁健生於 1962

年，長期在農業系統任職，2020年12
月起擔任農業農村部黨組書記、部長。
今年5月，有關部門通報其任上被查。
11月15日，有關部門通報唐仁健被
開除黨籍和公職。他被指貪慾膨脹，利
用職務便利為他人在企業經營、項目承
攬、職務調整等方面謀利，並非法收受

巨額財物。
黨紀政務處分通報中，唐仁健還被指

「貫徹黨中央『三農』工作決策部署不
力」「在幹部選拔任用工作中為他人謀
取利益並收受財物」「在脫貧攻堅中搞
盲目決策」「違規干預和插手司法活
動」等。

山西「走失女碩士被找回」事件
涉案者被採取刑事強制措施

最高檢對農業農村部原部長唐仁健作逮捕決定

中國光大集團原董事長唐雙寧一審獲刑12年

與此同時，昆山另一家知名台企厚聲電子工業有限公司也決定追
加投資約5億元，擴建車載級電阻器產線，並計劃在昆山開發

區設立投資性總部機構，啟動「被動元器件項目」，預計可實現銷
售額51.4億元人民幣。
滬士電子早在1992年即落戶昆山，2010年 8月在深交所掛牌上
市，是昆山首家在A股上市的台資企業，目前註冊資本19.13億元。
李明貴指出，滬士電子昆山廠區自1996年正式建成投產後，當年就
實現損益平衡，1997年開始就年年賺錢。2018年公司搭上中國大陸
5G產業爆發的「順風車」，業績快速增長，2023年又碰到AI產業爆
發，公司業績再次起飛。

2023年滬士電子營收增約7.23%
2023年，在PCB行業總體低迷的背景下，滬士電子實現營業收
入約 89.38 億元，同比增長約7.23%；歸屬於上市公司股東的淨利
潤約15.13億元，同比增長約11.09%。今年上半年，公司營收和淨
利潤更是達到 54.24 億元和 11.41 億元，同比勁增 44.13%和
131.59%。
「客戶嚴重抱怨我們的產能不足，要求以最快的速度把產線擴
出來。」李明貴說，滬士電子已經決定在昆山加碼投資50多億元
擴充高端產能，在新產線建成之前，為了趕製訂單，公司不得不
臨時把 1萬多平方米的行政辦公樓騰出來，把空間交給生產車
間。
今年7月31日，滬士電子已經在昆山高新區啟動建設總部研發大

樓和算力網絡印製電路板擴建項目，總投資10億元，在算力AI服務
器、高性能網絡等產品領域進行布局。10月25日，公司又宣布加碼
投資約43億元，在昆山新建人工智能芯片配套高端印製電路板擴產
項目。

厚聲電子電阻器擁有技術領先優勢
厚聲電子昆山廠區的生產車間內，也是一片繁忙景象，據厚聲電
子副總經理牛士瑞介紹，公司主要生產各類電阻器和電子材料，產
品廣泛應用於微電子、計算機、光伏、新能源、車載等眾多高科技
新興產業領域，其電阻器產量約佔全球市場份額的17.5%，在行業內
擁有明顯的技術領先優勢。近幾年公司年均出貨量增長15%左右，
年銷售額增長10%至15%，去年產值達到16億元左右。
厚聲電子也是最早入駐昆山的台企之一，至今已有32年歷史。厚聲
集團副董事長楊昆耀表示，自入駐昆山以來，公司多次對產品進行轉
型升級，以順應全球產業發展方向。當前電阻器需求日趨小型化，厚
聲電子已研發並量產全球最小的電阻器，其厚度和一根頭髮絲差不
多。

車載級電阻器項目落戶昆山開發區
同時，隨着新能源汽車和無人機等產品的電阻器需求迅速增加，
厚聲電子也在加快擴建新產線。今年7月11日，厚聲電子車載級電
阻器項目已經簽約落戶昆山開發區，將進一步加快消費電子向汽車
電子轉型升級。項目總投資約5億元，全面投產後將年產汽車級晶片
電阻器約430億隻。

「確實有一些台資企業外

移，但是外移出去的基本上還

是以勞力密集型或者技術比較低端的產業為

主，高端技術的還是留在中國大陸。」滬士

電子副總經理李明貴近日接受兩岸媒體聯合

採訪時表示，「像我們公司就加碼50 億元

（人民幣，下同）投資，證明低端的移走，

高端的還是會加碼。」

他坦言，目前一些台資企業外移至東南亞

建廠，這主要是為了規避中美貿易摩擦的影

響。滬士電子也有20%左右的產品受美國加

稅影響，應客戶的要求，公司此前已宣布投

資約2.8億美元，在泰國新建生產基地，其

中第一期預計在今年第四季度投產。

不過和昆山相比，泰國員工素質有待提

高。李明貴說，滬士電子在昆山投資建廠30

多年，不僅台籍員工數比較穩定，本地培養

的陸籍員工素質也不輸台籍員工，且員工非

常穩定成熟，平均工齡超過10 年。而滬士

電子的新產線都是生產 30 層以上的高端

PCB （Printed Circuit Board， 印 製 電 路

板），其製造流程很長，需要很多穩定、專

注、成熟的員工。

「所以，我們還是投資 50 多億元在昆山

擴產。」李明貴指出，除了員工素質外，昆

山優越的營商環境和政府服務也是公司決定

加碼投資的重要原因。例如，疫情期間昆山

市政府全力幫助企業渡過難關，不管是在供

應鏈和出貨方面，還是員工的健康篩查等方

面，都提供了很大的幫助，保證了滬士電子

及時完成訂單和交貨，公司也因此被很多客

戶評為最佳供應商。他說，「因為我們在疫

情期間表現很好，大客戶都放心地說，你們

還是在昆山擴產吧。」

厚聲集團則早在 1988 年就在泰國建廠，

隨後於 1992 年到昆山建廠。「我們能夠在

昆山立足 32 年，政府真的給了我們很多支

持，讓我們才有辦法從1億顆做到700億顆

（電阻器）。」厚聲集團副董事長楊昆耀

說，例如厚聲電子車載級電阻器項目從規劃

到申請等方面，就得到當地政府很多支持。

同時，相關政府部門還積極協助解決人才落

戶等問題，讓厚聲電子能夠順利引進人才。

「我們繼續看好昆山，我們的主體還放

在昆山。」楊昆耀透露，厚聲集團的長期

規劃是希望在現有的電阻器和電子材料之

外，尋求機會介入電感、電容等領域，目

前正在和昆山方面洽談，希望進一步加大

投資。

●香港文匯報記者 賀鵬飛
特約通訊員 宋任翔 昆山報道

「低端產能外移，高端還會加碼」
特稿

◀滬士電子已經決定在昆山加碼投資50多億元人
民幣擴充高端產能，在新產線建成之前，為了趕
製訂單，公司不得不臨時把1萬多平方米的行政
辦公樓騰出來，把空間交給生產車間。

香港文匯報記者賀鵬飛 攝

▲厚聲電子電阻器產量約佔全球市場份額的
17.5%，在行業內擁有明顯的技術領先優勢。近
幾年公司年均出貨量增長15%左右，年銷售額增
長10%至15%。 香港文匯報記者賀鵬飛 攝

昆山台企增資擴產
行政樓作車間趕訂單


